

BELÉN MONUMENTAL



El CICCA se ha unido estas Navidades a la tradición de la confección de Nacimientos con la inauguración

de un Belén Monumental situado en el patio central de sus instalaciones. Con esta iniciativa desde La Caja nos

sumamos a la tradición beleñística de nuestra isla de Gran Canaria, que cuenta con exponentes como el del

Museo de Piedra de Ingenio, el Belén canario de la Plaza de San Gregorio de Telde, el de San Juan de Dios, etc.

PRESENTACIÓN DE LIBRO SOBRE CARDIOGRAFÍA

Con gran asistencia de público se celebró en el CICCA la presentación del libro sobre electrocardiografía

clínica escrito por los doctores: Castellano, Pérez de Juan y Espinoza, contando el acto con la presencia del Ministro

de Educación, Jerónimo Saavedra, el Decano de la Facultad de Ciencias Médicas, Pedro Betancor y el Director

General de La Caja, Juan Francisco García, entre otros destacados invitados.

SORTEO DE OTOÑO

Durante los meses de noviembre y diciembre se han realizado los sorteos denominados genéricamente "Sorteos de otoño" de La Caja. Los premios han sido: 500 cestas de Navidad, 5 viajes dobles a Hollywood y 100 lotes de 75 películas de vídeo.

El requisito para participar en los sorteos es muy sencillo, ya que por cada 50.000 pesetas que se ingresen en cuenta corriente o libreta de ahorro se obtiene un boleto para participar en los mismos.



## CONVENIO DE COLABORACIÓN FINANCIERA CON SOGAPYME



Se ha firmado un convenio de colaboración financiera entre La Caja de Canarias, representada por su Director General, Juan Francisco García González y Sogapyme, representada por su Presidente, Antonio Lantigua Suárez.

Este convenio nace del convencimiento de ambas instituciones de que las

pequeñas y medianas empresas constituyen la base de economía y un elemento importante en la creación de riqueza y puestos de trabajo.

El objetivo perseguido con dicho convenio es el de fijar condiciones entre las partes contratantes para la realización de una oferta global de prestación de servicios coor-

dinados a sus asociados, para facilitar el acceso al crédito y servicios conexos, así como la mejora integral de sus condiciones financieras que sirvan de apoyo al desarrollo de su actividad económica, mejorando la gestión, productividad e innovación tecnológica.

A este fin La Caja de

Canarias concede una línea de financiación a favor de Sogapyme por una cuantía inicial de 500 millones de pesetas, ampliable en lo sucesivo por acuerdo de ambas instituciones, estableciéndose un límite individual por cada socio de hasta veinticinco millones de pesetas, aunque ello no es óbice para que se puedan estudiar otras propuestas que excedan al mencionado límite.

Por su parte, será Sogapyme quien avale todas las operaciones que se formalicen al amparo de este convenio.

En cuanto al tipo de interés aplicable, será el prestario quien decida si será fijo o variable, mientras que el plazo de amortización será determinado por Sogapyme con un máximo de hasta 8 años, pudiendo incluir una carencia máxima de dos años.

Para el seguimiento de este convenio se crea una comisión integrada por cuatro miembros, dos por cada una de las entidades firmantes, que se reunirá, como mínimo, una vez cada trimestre.

## CONVENIO CON EL MINISTERIO Y LA CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, PESCA Y ALIMENTACIÓN

La Caja de Canarias se ha adherido al Convenio firmado entre la Confederación Española de Cajas de Ahorros (CECA), el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y la Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación de la Comunidad Autónoma de Canarias, para conceder préstamos subvencionados destinados a reparar los efectos producidos por la

sequía.

Estos préstamos se dedicarán a reparar los efectos que, a causa de la falta de precipitaciones, se hayan producido en:

- Los cultivos o aprovechamientos ganaderos de los titulares de explotaciones agrarias situadas en Canarias, que hayan sufrido pérdidas

superiores al 50% de la producción normal.

- La actividad económica de las cooperativas y sociedades agrarias de transformación dedicadas a la comercialización y ubicadas en Canarias que vean mermada su actividad económica en un porcentaje superior al 50% de la

actividad normal.

- El empleo agrario de carácter eventual.

El importe máximo de los préstamos oscilará entre los 4.000.000 de pesetas y los 20.000.000 de pesetas en función de que se trate de particulares, cooperativas o sociedades agrarias.

## CONGRESO BLAS CABRERA FELIPE

Dentro de los actos celebrados durante el presente año, con motivo del 50<sup>a</sup> aniversario de la muerte del físico Blas Cabrera Felipe. La Sociedad de Amigos de la Cultura Científica ha rendido

homenaje al ilustre lanzaroteño a través de la organización de un Congreso que ha tenido lugar en el CICCA, así como en otras sedes en las ciudades de Arrecife de Lanzarote y San Cristóbal de La Laguna.

## CURSO DE AUDICIÓN IMPARTIDO POR NOLY GUERRA

La profesora y musicóloga Noly Guerra dictó en el CICCA un curso de audición musical dirigido de manera especial a los maestros que imparten sus enseñanzas en los colegios de Las Palmas de Gran Canaria. La profesora Guerra apoyó sus clases en el

libro del que es autora, junto con Francisco Quintana, "El Carnaval de los animales" editado con la colaboración de La Caja.

El curso, que contó con numerosa asistencia, resultó muy ameno e interesante.

Las salas del CICCA han albergado una magna exposición que agrupaba una selección de pinturas y esculturas de nuestro patrimonio. Las obras más antiguas que se exponen son dos lienzos del siglo XVIII, de las que fue autor el pintor Juan de Miranda (1723-1805), el artista más destacado del arte antiguo en Canarias. Esta colección de arte de la Caja nos permite realizar un amplio recorrido por el arte canario, a través de la obra de artistas como, Ponce de León, Colacho Mas-sieu, Felo Monzón, Comas Quesada o Juan Ismael, así como de los pintores de generaciones más recientes y de artistas de otras procedencias.

En las páginas centrales de este número de AGUAYRO ofrecemos un amplio reportaje sobre esta exposición.



## CICLO DE LITERATURA Y PENSAMIENTO EN EL CICCA

Hemos iniciado en el último trimestre del año un interesante ciclo de conferencias bajo el título genérico "Literatura y Pensamiento" en el que han intervenido, dentro del presente año, Julián Marías, Fernando Sabater y Fernando Sánchez Dragó.

El ciclo se inició con Julián Marías, una de las insignes figuras del pensamiento en España en la

segunda mitad del siglo XX y autor de obras como la "Historia de la Filosofía"; el profesor Marías trató en sus dos conferencias sobre "La moral y las formas de vida".

Fernando Sabater es uno de los filósofos españoles de pensamiento más agudo del panorama actual. Entre sus publicaciones destacan las de divulgación filosófica, como su "Ética para Amador". En el

CICCA disertó sobre "Mitos y fantasmas del siglo XX".

Sánchez Dragó fue el tercero de los invitados. Junto a su obra literaria, su presencia en tertulias y debates en televisión y radio le han proporcionado una especial popularidad que conecta con su personalidad. Su conferencia tuvo como título "La prueba del laberinto".

El Ciclo ha constituido un

rotundo éxito, habiéndose tenido que habilitar la zona baja del CICCA con una pantalla gigante para que pudieran seguir las conferencias aquellas personas que por la capacidad del teatro no pudieron acceder al mismo.

En el primer semestre del 96 continuaremos con el ciclo, con la presencia de importantes figuras del pensamiento en España.

## SEMANAS DE LA CAJA

A lo largo del presente año hemos continuado con las "Semanas de La Caja", una iniciativa que acerca las actividades culturales a distintos municipios de nuestra provincia. Y que tienen sus antecedentes en las denominadas "Semanas Culturales" que tan populares fueron hace unos años.

Hasta la fecha se han celebrado "Semanas de La Caja" en las siguientes localidades:

Ingenio, Agüimes, Vecindario, Arucas y Firgas. Entre las actuaciones que se han desarrollado destacan: El grupo de teatro "Alethea", El Grupo de Teatro Lírico Orfeo, Los Gofiones, Olga Cerpa, Xayo, El Grupo de Cámara de Profesores del Conservatorio Superior de Música, los alumnos de la Escuela de Danza de La Caja de Canarias y el grupo Sangre de Cóndor entre otros.

## PLAN DE AHORRO "PROYECTO JOVEN"

El "Proyecto Joven" es una nueva modalidad de Plan de Ahorro que acabamos de incorporar a nuestra cartera de seguros. Se trata de un producto pensado especialmente al segmento de población joven y está dirigido a la financiación de cualquier proyecto del tipo de "primera instalación", abrir un despacho, etc.

El "Proyecto Joven" se une a la amplia oferta de planes de ahorro, que como todos recordarán contaba ya con productos como: Plan de Ahorro Jubilación; Plan de Ahorro Previsión; Plan de Ahorro Estudios y Plan de Ahorro Combinado

De nuevo, en este año 95 que ahora acaba los alumnos de la Escuela de Danza de La Caja de Canarias, han representado sobre el escenario del CICCA el ballet Cascanueces. En la reposición de esta año se han incorporado nuevos cuadros de la obra de Tchaikowsky, con escenografía renovada. Los alumnos de la Escuela de Danza han estado dirigidos por Anatol Yanowsky, Carmen Robles y Regina Carmona.

Cascanueces, que se estrenó en San Petesburgo en 1893, suele representarse durante las fechas navideñas en muchas ciudades europeas y durante los últimos años, el CICCA ha iniciado esta tradición en Las Palmas de Gran Canaria. El gran compositor Tchaikowsky se inspiró en el cuento de Hoffman titulado "Cascanueces y el rey de los ratones", que son la adaptación de Alejandro Dumas hijo muy popular a finales del siglo pasado.

Cascanueces cuenta la historia de Drosselmeyer, un mago constructor de muñecos mecánicos, que había sido el inventor de una trampa para acabar con los ratones. En revancha la Reina de los ratones hechizó al sobrino del



mago, transformándolo en un muñeco llamado Cascanueces. Sólo el amor de una joven y la muerte de la Reina de los ratones podría romper el hechizo. Cuando Drosselmeyer es invitado a la fiesta de Navidad regala a la joven Clara el muñeco Cascanueces. Al terminar la fiesta, los ratones vienen a romper el Cascanueces pero Clara lo impide. Se entabla una batalla

entre los ratones y los soldaditos amigos de Clara. Al final la Reina de los ratones muere con lo que el hechizo se rompe. El mago envía a Clara y a su sobrino a través del país de la nieve, hacia el Reino del Azúcar donde las hadas les muestran un espléndido espectáculo de diferentes partes del mundo.

El CICCA ha ofrecido este

año 10 funciones, destinadas varias de ellas al público infantil y una para la tercera edad, habiéndose obtenido un rotundo éxito en todas ellas. Una de las características que más destacaríamos de estas representaciones ha sido la espectacular puesta en escena y decoración que ha corrido a cargo de Hamid Blell Figueroa.

## PLANTACIÓN DE PALMERAS EN VECINDARIO



La Caja de Canarias ha donado 2.000 ejemplares de Phoenix Canariensis (Palmer Canaria) al Ayuntamiento de Santa Lucía de Tirajan, como importante colaboración para el plan de embellecimiento que se está realizando en todo el municipio.

Estos ejemplares en concreto han sido destinados para la recuperación y mejora de espacios urbanos de la localidad de Vecindario. Al acto simbólico de la plantación asistieron el alcalde de Santa Lucía, Camilo Sánchez Benítez y el subdirector de Obra Social, Relaciones Institucionales y Patrominio de La Caja, Juan Antonio Martínez de la Fe.